

自律 (じりつ)

R5. 2. 24

よきよき森中学校をめざして

学校だより「自律」1月号では、学校生活アンケートの数値結果を公表しました。そして更によきよき森中学校をめざして、校内でも協議・検討を重ねてきました。以下には今後継続する点や改善する点について主なものを紹介します。

<p>「家庭で行う課題」や「生活記録」の活用について</p>	<p>○今年度より学校経営目標を「自律」としました。課題については全員一律の同じ内容、同じ量の課題から、生徒の自主性を尊重し、自分の力に合った内容や量を決めて課題を行うように変更しました。主体的に学ぶ態度を育成するため、来年度も今年度の方法を基本とします。</p> <p>○生活記録を「自律」ノートと名称を変更し、自己の成長や社会の変化に触れられるよう、自分で考えて書くことができるものにしています。</p>	
<p>「学習支援」について</p>	<p>○今年度より地域とともに学校を作っていくコミュニティ・スクールがスタートしました。今後も地域ボランティアの御協力をいただきながら、授業での学習支援を進めていきたいと思います。</p>	
<p>「キャリア教育」の充実について</p>	<p>○今年度は地域の方々に御協力いただき、職業体験を実施することができました。今後も生徒が希望をもって人生を歩めるよう生き方指導やキャリア教育の充実に努めます。御家庭でもお子さんの将来について時折話題にさせていただきたいと思います。</p>	
<p>「生徒理解」について</p>	<p>○現在、年5回のアンケートと年2回の教育相談で生徒の声を聞いています。そして、日頃の学校生活や授業、自律ノート（生活記録）等を通して、生徒ととの信頼関係を築いていきます。</p>	
<p>「校則」について</p>	<p>○校則の見直しについては、生徒の思いを生かしながら、学校運営協議会、保護者の御意見も伺い、進めていきます。また、他校（高校も含めて）とも連携しながら推進します。</p> <p>○制服については、多様性や安全面を重視したデザインの検討を進めていきます。</p>	
<p>「ICT機器」の活用について</p>	<p>○今年度は2年生が北海道森町立森中学校の2年生とリモート交流し、制服や学校施設について意見交換し、よい刺激を受けていました。来年度もネットを活用した交流を始め、人や自然、文化などとの出会いを推進していきます。</p> <p>○各種アンケートや三者面談の希望調査、出欠の確認などICT機器の活用により、正確でスムーズな集計に繋がりました。今後も可能な場面でのICT機器の活用を推進していきます。</p>	
<p>「部活動」について</p>	<p>○全国では段階的に中学校の部活動が地域スポーツへと移行されていきます。今後は中学生がスポーツや文化により触れられるよう地域との連携を検討していきます。</p>	
<p>「地域とともにある学校づくり」について</p>	<p>○今後は、学校とPTA、地域が連携・協働しながら「学校づくり」を推進していくシステムを構築していきます。</p> <p>○今後、パソコン室を地域との交流の拠点として「PTAや地域のコミュニティスペース」として活用していきます。</p>	 <p>学校支援ボランティアの仕組み</p> <p>調整</p> <p>調整</p> <p>支援</p> <p>「地域と共に作る基本と先進的教育」の実現</p>

現在、令和5年度の「学校経営」「教育課程」の準備を進めています。来年度は、

○学校経営目標：「自律」

○めざす生徒像：「自らの目標に向かって主体的に学び、挑戦する生徒」

です。生徒の良さを伸ばし、課題を克服するために小さな成功体験の積み上げと、「ひと・こと・もの」とのつながりを実感できる学校教育を創造していきます。

地域ボランティアの皆さん、ありがとうございます。～授業支援～

技術・家庭科の授業において「地域ボランティア」の皆さんに授業支援に入っていただきました。技術分野では木材加工の支援、家庭科分野ではクラフトテープによる制作支援です。ボランティアの方々には製作の補助をしていただき、生徒も教員も大変助かりました。



地域ボランティアの皆さん、ありがとうございます。～面接支援～



3年生は受検を控えて、日々頑張っています。面接に向けての準備も行っていますが、今回は地域ボランティアの皆さまに面接官になっていただき、面接練習を行いました。面接官の皆さまからは的確なアドバイスや励ましの声をいただき、3年生も大変参考になりました。ありがとうございました。

第3回「学校運営協議会」を行いました

今月は学校運営協議委員の方々にお集まりいただき、「学校運営協議会」を開催しました。「学校生活アンケート」や今年度の取り組みを生かした令和5年度の「学校経営」や「ときわコミュニティ・スクール」について森小学校と本校が説明し、御意見をいただきました。また、「地域と学校がより連携してしていくためには」というテーマで、委員の皆さまと学校が意見交換を行いました。



「ボランティア清掃」を行っています



現在生徒は、生徒会「福祉委員会」の活動として、「ボランティア清掃」に取り組んでいます。日頃の清掃活動だけでは行き届かない場所を、生徒の主体的な活動として行いました。写真は体育館清掃を行う3年生ボランティアの様子です。とてもきれいになりました。ボランティア生徒の皆さん、ありがとうございました。

「高性能空気清浄機」をいただきました

この度、日本教育公務員共済会主催の懸賞に応募したところ、高性能空気清浄機「エアドッグ」をいただくことができました。先日はその贈呈式を行いました。いただいたエアドッグは、生徒が集まって給食を食べるランチルームに設置し、運転しています。これから大切に使いしていきたいと思えます。



「卒業式」におく

3月17日(金)に「第76回 卒業証書授与式」を開催します。3年生にとって最後の晴れ舞台です。現在、素晴らしい式になるよう準備を進めています。

今年度も、来賓(町、教育委員会、PTA会長)、生徒、保護者、職員のみでの参加です。生徒は校歌、卒業記念合唱の際にマスクを着用し、それ以外は基本的にマスクを外す方向ですが、御家庭の判断で着用も可能とします。

